

**Conférence-projection par
Béatrice Bustarret**

Versailles en fête

les divertissements du Roi et de la cour



Le palais et le parc de Versailles sont source d'émerveillement pour les visiteurs du monde entier qui viennent admirer ses richesses et évoquer la vie des rois de France, Louis XIV, Louis XV et Louis XVI, qui y ont vécu.

Après les violences de la Fronde, l'ambiance est à la fête, à la recherche du plaisir, de par la volonté de Louis XIV qui, après les travaux qu'il suit de près, fait de Versailles sa résidence officielle en 1682.

Nous vous proposons aujourd'hui, à la suite d'une exposition récente, un parcours autour de la vie quotidienne du roi et de la cour.

En effet Versailles est pendant plus d'un siècle, de 1682 à 1789, le lieu du pouvoir façonné par la fête. Chasses, festins, spectacles, réceptions se succèdent auxquels participent des milliers de personnes. Le roi est conscient de l'usage qu'il peut en faire: si la cour est une société de plaisir pour favoriser une "honnête familiarité avec le souverain", c'est aussi un moyen de d'éviter les affrontements, un moyen d'émerveiller, au-delà du royaume, l'Europe entière.

Alors le divertissement devient outil de pouvoir, qu'il s'agisse des grandes fêtes, mariages princiers ou réceptions d'ambassadeurs, ou du calendrier ordinaire. De nombreuses images nous permettront d'admirer la beauté et richesse des décors et des costumes, de suivre par l'imagination les journées de chasse et les promenades, d'évoquer les pièces de théâtre, celles de Molière entre autres, les concerts, les bals, les illuminations...